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La calle 
también 
es para 
la música 

oc::,
, 

�«,� �e·g
u

-<..,�

�{.,' � �6�'1¡,-

0� �e, 

t::,V' 
�'-

1'
..:¡. 

,e,Cj 

1/?J 

Está claro· que la calle también es 
para la música. Pero por si había algu
na duda, la Banda Municipal de Mú
sica decidió eliminarlas y se plantó a 
tocar por todo el pueblo para celebrar 
el día de su patrona. Santa Cecilia, 
aunque lo hizo el domingo 25 de no
viembre por aquello de que entre se
mana el que más y el que menos no 
podía dejar el trabajo y las clases. 

Así pues con ese motivo, desde muy 
temprano, empezaron a tocar algunas 

obras de su repertorio en El Bercial y 
después continuaron por Las Marga
ritas, la Avda. España, Alhóndiga, El 
Greco y al final por la zona del centro, 
entre la calle Toledo y la Plaza del 
General Palacio, entre el festejo y la 
sorpresa de los paseantes, ya que los 
músicos no quisieron darle el «bombo 
y platillo» correspondiente al evento 
y prefirieron montar la fiesta en plan 
sorpresa. Ojalá lo hagan a menudo. ■

C/. Madrid, 1 ·?.1. 

eléfonos 68' -169:12 y 6_8-16994 
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Abierto sábados 

Esta promoción caduca el ·31 de Diciembre 
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GET AFE no comparte necesariamente el cri
terio de sus colaboradores en los trabajos publi
cados en estas páginas. La opinión de esta revista 
se expresa únicamente en las editoriales. La plu
ralidad de criterios reflejada en las colaboracio
nes firmadas responde a nuestro deseo de mostrar 
la mayor amplitud de ideas en beneficio de nues
tros lectores. 

Editorial 

El año se va con tres buenas 

noticias 

La declaración del Consejo de 
Ministros de que Madrid será Zona 
de Urgente Reindustrialización, la 

inauguración del Hogar del 
Pensionista de la A venida de las 

Ciudades y la confirmación de que 
la construcción de los ambulatorios 

de El Greco y Las Margaritas es cosa 
cierta, dado que los proyectos de 

obra ya están en período de 
adjudicación a las empresas 

constructoras o ya están adjudicadas, 
son indudablemente tres buenas 

noticias para nuestro pueblo. 
Ni que decir tiene que las tres 

responden a demandas 
tremendamente populares y sentidas 

en nuestro pueblo, como son la 
lucha contra el paro, la mejora de la 

sanidad y de los equipamientos y 
atención a la tercera edad, que se 

queja a menudo de marginación por 
parte de los poderes públicos. Son 

pues tres hechos que confirman que 
desde distintos niveles de la 

Administración se sigue con 
atención los problemas de Getafe y 

que nuestra ciudad y nuestros 
problemas no se olvidan. 

No es cierto por lo tanto que no se 
está hacienda nada. Al contrario, el 

largo proceso de toda actuación 
importante y de envergadura, como 

son éstas (no se olvide que el Hogar 
del Pensionista ha costado al Inserso 
casi 100 millones de pesetas, además 
de la inversión hecha por el 
Ayuntamiento para la compra del 
suelo y que, de la misma forma, los 

· dos ambulatorios tienen un
presupuesto cercano a los 170
millones de pesetas, sin contar el
precio del suelo) conllevan
necesariamente unos procesos de
planificación global y de ejecución
largos y meticulosos.
En el caso de la Zona de Urgente
Reindustrialización, de la que tantas
veces hemos hablado desde estas
páginas, se contempla como una
medida que, seguro, al menos servirá
para paliar el problema del paro en
nuestra localidad, que será incluida
en ella junto con otros pueblos de la
comunidad madrileña. Queda
todavía por saber exactamente cómo
nos va a afectar, pero lo que sí
parece indiscutible es que es un
puente tendido para levantar nuestro
pueblo, independientemente de que
ese puente pueda no ser todo lo
fuerte que deseáramos. Conviene
recordar en todo caso que es la
Administración la que está
ofreciendo soluciones efectivas af·
problema del paro.
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Opinión����������������� 
GRUPO SOCIALISTA--------------------. 

Solidaridad - Seguridad Ciudadana: 
algo más que conceptos 

Queremos, a través de este espacio,reflexionar en 
voz alta sobre algunos términos o palabras que por 
ser muy usadas últimamente, parecen a veces con
ceptos vacíos, sin contenido. 

Y resulta que sí tiene un gran contenido la pala
bra y el concepto de solidaridad, pero el contenido a 
las cosas se da, no se maneja como simple slogan. 
Asistimos desde hace semanas a una campaña per
fectamente orquestada desde algunos frentes (algu
nos realmente asombrosos por su falta de coheren
cia) contra lo que se ha dado en llamar «la subida 
del 3 %» de forma que se oía en algunas emisoras de 
radio hace unos días, comentarios de este estilo ... 
los alcaldes de los pueblos que solicitaron a la Co
munidad Autónoma de Madrid que propusiese al 
Parlamento una ley para que se aprobase un recargo 
del 3% sobre la cuota líquida en la declaración de la 
renta, para crear un fondo de solidaridad, son alcal
des de pueblos que menos van a pagar y sin embar
go, recibirán mayor cantidad de la que aportan, y 
hablaban de solidaridad. 

No se entiende esta afirmación, porque es cierto 
que la solidaridad es un reparto mejor y que benefi
cia al que menos tiene, y además es natural que sea 
el que tiene menos quien plantee la necesidad de un 
fondo distribuidor que en la Comunidad de Madrid 
corrija algunas grandes desigualdades. Se dice en los 
medios hablados o escritos que los ciudadanos de 
Pozuelo, de Villaviciosa, de Majadahonda, etc., 
porque tienen rentas muy altas, pagarán más que 
reciben y sin embargo, los de Parla, Móstoles, Geta
fe, etc., será el contrario. Efectivamente así será, y la 
reflexión que queremos hacer es justamente que 
esto es solidario, y que defender los intereses de 
nuestros vecinos sobre todo de los que menos tie-

nen, es decir de los parados, de los jubilados, de los 
jóvenes, de los que ingresan menos de 800.000 ptas. 
o un millón de pesetas anuales que son la mayoría
de los vecinos de Getafe, supone que el Ayunta
miento solicite del gobierno autónomo la creación
de un fondo de solidaridad municipal que permita
que el pueblo de Getafe (y otros pueblos en su mis
ma situación) reciba una aportación mayor que le 
permita afrontar necesidades para mejorar la cali
dad de vida de los ciudadanos. 

Por tanto, para el grupo socialista, solidaridad es 
una palabra llena de contenido por el cuál lucha
mos, seguros de mejorar la situación de los vecinos 
que más lo necesitan. 

La seguridad ciudadana 

Otra gran frase de estos tiempos es la seguridad o 
falta de seguridad ciudadana. Esto es como un arma 
arrojadiza, depende en manos de quien caiga, pues a 
veces el «ya no puede salir seguro a la calle a ningu
na hora, etc.» no tiene otro sentido que el pedir 
mayores niveles de represión y se le echa la culpa a 
la democracia actual, ya que hay demasiada liber
tad, etc. Aunque los datos que tenemos en Getafe 
indican que son muchísimas menos las personas 
que han tenido algún problema que los que se sien
ten inseguros, esto no significa que no le demos im
portancia al problema de la seguridad o inseguri
dad. Significa sin embargo, que debemos hacemos 
algunas reflexiones, dos fundamentales (hay más). 
Primero, tratemos de quitar lo que hay de psicosis, 
lo que son comentarios sin fundamento en hechos, y 
huyamos de tentaciones totalitarias y represivas a 

ultranza que nada resuelven. Segundo, tomemos 
conciencia que el problema de la falta de seguridad, 
su relación con el paro, la droga, etc., es un proble
ma social en el que todos tenemos que participar 
para resolverlo. Son necesarias medidas policiales, 
leyes que protejan a los ciudadanos, pero a la vez es 
imprescindible una cooperación de toda la socie
dad, padres, maestros, educadores, entidades cultu
rales, movimientos juveniles, partidos, sindicatos, 
trabajadores sociales e instituciones públicas de for
ma que una decidida voluntad de convivencia nos 
lleve a buscar juntos las mejores soluciones a los 
problemas. Para el grupo socialista la seguridad ciu
dadana es algo más que el pasear por la calle o estar 
en casa sin sufrir un atraco, es sobre todo, la posibi
lidad de convivencia, en libertad en un sistema de
mocrático y participativo, en el cual el objetivo fun
damental sea la realidad de la frase de Goethe: 
«Crea responsabilidad y crearás el hombre». 

Pero además, la seguridad tiene que ver con la 
cultura, con el respeto a los demás, con el cuidado 
del entorno en el que nos movemos, con la acepta
ción de las minorías, con la sensibilidad ante los 
problemas y dificultades del mundo juvenil. 

Si todos en Getafe hacemos este gran esfuerzo de 
responsabilidad y de comprensión, estaremos en 
condiciones de erradicar de nuestro pueblo aquellos 
elementos que no desean la convivencia en paz y en 
libertad, y sólo así la seguridad ciudadana dejará de 
ser una palabra sin sentido, para estar llena de con
tenido. ■ 

Carmen Ferrero 

Portavoz del Grupo de 
Concejales del PSOE 

GRUPO POPULAR---------------------------,
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Recursos ante el Tribunal de Cuentas 
Con el escrito dirigido por el Tribunal 

de Cuentas del Reino al Ayuntamiento 
de Getafe, comienzan a desvelarse y cla
rificarse las denuncias que, presentadas 
en primera instancia ante el Ayunta
miento y rechazadas por la mayoría del 
gobierno municipal, hice patentes ante 
el alto Tribunal. Algunas de estas denun
cias se ven ahora reflejadas en la contes
tación cuando se dice: «Del informe de
rivado de la fiscalización, que por orden 
de este Tribunal, se llevó a cabo en el 
Ayuntamiento de Getafe, se pueden de
ducir actuaciones contrarias a las dispo
siciones vigentes (Ley) ... ». Otras, por el 
contrario, no se ven recogidas y, desde 
mi punto de vista, son más graves y pue
den afectar al expediente de saneamiento 
de la hacienda municipal de Getafe. 

Se recoge en el informe del Tribunal 
que no se ha rendido la cuenta general 
del presupuesto de 1980 (cuatro años 
después se presenta); o el mantenimiento 
en vigor de cinco presupuestos extraor
dinarios; una operación de tesorería no 
cancelada según prevé la Ley, o la utili
zación de fondos extrapresupuestarios 
del grupo de valores inJependientes y 
auxiliares del presupuesto, infringiendo 
la Ley, ya que se utilizaban para otros 
servicios o actuaciones, etc. 

Pero lo que aún no se ha dictaminado 
-que sepamos- por el alto Tribunal son
las cuentas del Patronato de Deportes

del año 1981, y la utilización de una 
cuantía superior a 8.000.000 millones de 
pesetas que provenía de la cuenta de va
lores, del epígrafe de fianzas y depósitos, 
trasvasado el último día del año -el 3 1 de 
diciembre- al de Deportes. O el presu
puesto general del mismo año y del si
guiente con contracción de gastos sin 
consignación presupuestaria; o la situa
ción de los ingresos y gastos del Patrona
to de Sanidad no recogidos en la contabi
lidad del año correspondiente -1982-, lo 
que hace presumir la existencia de una 
contabilidad paralela. 

No acaban aquí las múltiples denun
cias que he venido formulando a lo largo 
de los últimos años, como la falta de con
trol sobre las taquillas y los espectáculos 
organizados por el Ayuntamiento o los 
organismos y entidades de él dependien
tes; todo ello, junto con la forma de con
tratación -en algunos casos anómala se
gún mi criterio-, tanto en lo que respecta 
a material como al uso y abuso del carác
ter de «urgencia» o desglose y división de 
obras, actuaciones igualmente irregula
res y contrarias a la legislación vigente y 
que no permiten el control correcto del 
uso de los fondos municipales, junto con 
la fórmula de adjudicaciones de obras y 
servicios. 

No es motivo de alegría, incluso tam
poco para aquél que recibe el resultado 
de sus razones, un hecho como el que ha 

sucedido en Getafe con esta primera co
municación del Tribunal de Cuentas del 
Reino; de él cabe sacar importantes con
clusiones y enseñanzas que deben ser te
nidas en cuenta por los gobernantes por 
muchas mayorías parlamentarias, muni
cipales o no, que se tengan: «los caminos 
de la Ley y las normativas vigentes deben 
ser respetadas y no atropelladas». Es el 
gobernante quien, en primer lugar, debe 
dar ejemplo de cumplimiento correcto 
de cuanto disponen las leyes y hacer que 
las mismas sean justas para que éstas 
sean buenas. 

«El poder, corrompe», se dice; «el po
der absoluto, corrompe absolutamente», 
se afirma. Procuremos entre todos cam
biar estas afirmaciones por aquéllas 
otras de: «El poder, sin control, corrom
pe; y el poder absoluto, sin control y ne
potista, corrompe absolutamente y ter
mina en simple dictadura». 

Desde nuestra posición y con el man
dato emanado de las últimas elecciones, 
intentaremos continuar siendo el control 
que evite la corrupción, tanto parcial 
como total, recurriendo, en primer lu
gar, a la denuncia ante el presunto co
rrupto y, posteriormente, ante los Tribu
nales. ■ 

Sebastián Carro Sánchez 

Portavoz del Grupo Popular 



GRUPO COMUNISTA----

Sobre el recargo del 3 % en 
el IRPF 

El PCE planteamos que los 
ayuntamientos tienen que nu
trirse económicamente y en su 
mayor cuantía de los presu
puestos generales del Estado, 
y que éste podría tener fondos 
suficientes si realizase la per
secución del fraude fiscal e hi
ciese una Ley Fiscal progresis
ta. Tema éste que también 
planteaba el PSOE cuando es
taba en la oposición y que 
como todo han abandonado. 

Pues bien, ante esta situa
ción eligen la forma menos 
progresista y de izquierdas que 
se puede coger y es el imponer 
regionalmente un recargo del 
3 % sobre la cuota líquida del 
I.R.P.F., presentándolo como
algo progresista, solidario,
sustitutivo, etc. pero se les cae
el sombrajo cuando el PCE
dice NO, por que la explica
ción y justificación de dicho
recargo se las complica ya que
si sólo lo criticase la derecha la
argumentación lógica sería
«es progresista por que lo crí
tica la derecha». Y ante esta si
tuación ya son de tres formas
diferentes en las que Leguina
ha intentado justificar el re
cargo sin convencer a nadie y
al final como en todo, lo han
aprobado con el rodillo de los
votos.

lPor qué no está de acuerdo 
el PCE? Sencillamente por 

que va dirigido a los de siem
pre, que tenemos controlados 
los descuentos. Por que no es 
progresista ya que el 3 % es fijo 
tanto para el que gana menos 
como para el que gana más. 
No es solidario porque se im
pone y además la distribución 
la n.,ahza un órgano ajeno al 
Ayuntamiento, etc. 

lPor qué lo critica la dere
cha? O sea la que coincide con 
el PSOE en la OTAN, en el 
A.E.S., en la Ley electoral, 
etc. Pues sencillamente para 
cubrir las apariencias, plan
teando que están muy preocu
pados y desviar la atención so
bre este tema para que no se 
comente o se busque la solu
ción en lo que verdaderamen
te les preocuparía: LA RE
FORMA FISCAL y la perse
cución del FRAUDE, tema 
éste que el Gobierno no hace. 

Sr. Alcalde, esa duda que 
apuntaba V d. en el último ple
no sobre la coincidencia en la 
oposición del 3 % de derecha e 
izquierda. Tranquilícese V d. 
que está en la línea correcta 
coincidiendo con la derecha 
en todo, no iba a ser esto una 
excepción. ■ 

Adolfo Gilaberte 
Portavoz del Grupo de 
Concejales del PCE 

SI ESTA INTERESADO EN RECIBIR ESTA 

REVISTA TODOS LOS MESES EN SU DOMI

CILIO, RELLENE EL BOLETIN DE SUSCRIP

CION Y ENVIELO A: 

Gabinete de Prensa. Ayuntamiento de Getafe. Getafe. 

Boletín de suscripción N. 0 

Deseo recibir gratuitamente en mi domicilio el 
Boletín Informativo del Ayuntamiento «GETAFE» 

Nombre 

Dirección 

Teléfono Barrio 

Firma 

LAS 

COSAS 

COMO 

SON 

Publicidad engañosa de 
talleres de televisión 

Sr. Director: 

Pongo en su conocimiento 
una serie de datos, que ya he 
comunicado a la Jefatura Pro
vincial de Comercio Interior, 
por si pudieran ser anormales 
dentro de las reglas que rigen 
el comercio, y que ruego pu
blique por si le pudieran ser 
útiles a otra persona en un 
caso semejante al mío. 

1. 0 Llamé a un servicio de 
Asistencia Técnica de Tele
funken y al no quedar satisfe
cho con el trato recibido, hago 
una reclamación a T elefun
ken y me encuentro con que 
no es un Servicio Oficial. 

La pregunta que me hago es 
la siguiente: lCómo sin ser 
Oficial, se anuncia como Te
lefunken Asistencia Técnica 
Especializada? 

Está claro que lo lógico es 
que esta publicidad provoque 
equivocación a los usuarios y 
un perjuicio enorme a la casa 
comercial, en este caso Tele
funken. 

Pero además también se 
anuncia en la guía como: 

I.T.T., SABA, PHILIPS, 
EMERSON, GRUNDIG, 
SANYO, THOMSON, 
V ANGUARD, WERNER 
ASISTENCIA TECNICA 
ESPECIALIZADA. 

Por tanto, mi primer juicio 
es que entran en mi domicilio 
unos señores que no eran mi 
intención llamar y que su nú
mero de teléfono me lo dan en 
información de Telefónica, 
evidentemente porque induce 
a error. 

Por otro lado, resulta curio
so comprobar que una casa 
comercial se anuncie en diez 
sitios distintos y no precisa
mente como Electrónica Ze
nero Zener y ni tan siquiera fi
gure su teléfono en su domici
lio de Juan Boscán, n. 0 34. 

Adjunto diez fotocopias de 
la guía de teléfono. 

2.0 Según la fotocopia n.0 

1, me retiran el televisor el día 
2 de octubre del presente año y 
como puede leerse para repa
rar cerrada y sonido. En lla
mada telefónica me dicen las 
piezas que hay que cambiar y 
me dan un presupuesto de 
14.000 ptas. que yo acepto, en 
la creencia de que las piezas 
que me enumeran arreglan los 

defectos reseñados ( cerrada y 
sonido). 

Cuando me entregan el tele
visor, pago una factura de 
13.839 ptas. (fotocopia n.0 2)y 
al probarlo, observo que el 
zumbido sigue, por lo cual, 
llamo a este taller y después de 
larga discusión acepto que me 
cobren el precio del transfor
mador, aunque pienso que de
bería ir incluido en el presu
puesto telefónico que me die
ron. 

Me vuelven a retirar el apa
rato y me dejan un papel idén
tico al n.º 1 donde dice: retira
do al taller el día (creo recor
dar) 1 O de los corrientes, para 
reparación sonido. 

Cuando me vuelven a entre
gar el televisor, la persona que 
estaba en mi domici

l

io pide la 
factura, a lo que el técnico le 
responde que le deje la ante
rior y sobre ésta incluye abolí
grafo (fotocopia n. 0 5) el im
porte de 1. 800 ptas., lo que 
para mí es más grave por des
conocimiento de la persona 
que estaba en mi domicilio 
arruga y se lleva diciendo que. 
no vale para nada el documen
to n. º 1 y su similar posterior 
que no tuve tiempo de fotoco
piar. 

Ante estos hechos llamé por 
teléfono manifestando mi pro
testa, por llevarse documentos 
que creo eran de mi propiedad 
y me valían de prueba para de
mostrar que mi televisión sa
lió dos veces de mi domicilio y 
por no darme factura, a lo que 
me respondieron diciendo que 
era su forma de gestionarse y 
que además, si me daban fac
tura tendría yo que pagar el 
I.G.T.E., a lo cual contesté
que me traigan dicha factura y
pagaré gustoso el I.G. T .E.

Hecho que pongo en su co
nocimiento para los efectos 
oportunos, con la advertencia 
de que por mi parte no necesi
to ningún tipo de satisfacción, 
la cual obtengo pasándoles 
esta información, aunque, sí 
me gustaría saber en qué que
da este asunto. 

Atentamente, 

Fdo.: José Manuel 
Suárez Tejada 

N .R.: La Redacción de esta 
revista posee las fotocopias a 
que hace referencia el escrito, 
que se corresponden con lo que 
en él se dice. 
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Aprobado 
definitivamente el 
Plan General de 
Ordenación Urbana 

Para todos los residentes de Getafe es importante saber qué va a ser de 
nuestro suelo en los próximos años. El aumento creciente de las migraciones 
hacia zonas industriales en los años 60, nos hizo ver aumentar de manera muy 
considerable el suelo habitable de nuestra población. Las aglomeraciones de 
población hacia núcleos potencialmente productivos, llenó Getafe de miles de 
personas que buscaban a la vez que un puesto de trabajo en las industrias de 
nuestra localidad, un hogar digno para vivir. La distribución del suelo que se 
hizo en un momento de apogeo económico no tiene nada que ver con las nuevas 
condiciones que envuelven al país. 

La mayoría de los pueblos de la 
provincia de Madrid estaban acogidos 
a Planes Generales con la Ley del 
Suelo de 1956. Getafe redactó y apro-
bó en 1979 un Plan General adaptado 
a la nueva Ley del Suelo aprobada en 
197 5; por lo 'tanto, Getafe teórica
mente no tenía porqué revisar el plan 
pues ya lo tenía adaptado con la Ley 
del 79. Pero los cambios en las estruc
turas políticas económicas y sociales 
hacen que este Plan haya quedado en 
cierta medida, desfasado y no contem
ple la nueva realidad del país. Para 
subsanar este desequilibrio y a la es
pera de la redacción de un nuevo Plan 

• En la Delegación de
Urbanismo la
integración se
entiende como
autosuficiencia: que
los barrios tengan los
medios necesarios
para su propia
independencia.

General, en 1982 se aprueba el Plan 
Especial de Reforma Interior (PERI) 
que pretendía mejorar las condiciones 
de habitabilidad de la ciudad dotán
dole de los equipamientos necesarios: 
parques, guarderías, reduciendo la 
densidad de población, revitalizando 
el patrimonio cultural, etc. 

Mejores condiciones de 
habitabilidad 

El Plan General de Ordenación Ur
bana (PGOU) es, por tanto, un instru
mento para ordenar el término muni
cipal, mediante la localización de los 
diferentes usos, de manera que se ob-
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tenga el aprovechamiento más idóneo 
de los terrenos en función de su natu
raleza. Su objetivo principal es conse
guir las mejores condiciones de habi
tabilidad posibles para los residentes 
en Getafe, a la vez que se trata de re
cuperar y potenciar el conjunto de re
cursos con que cuenta el municipio: el 
medio físico, la agricultura y la indus
tria. 

En este sentido el suelo urbano del 
municipio queda dividido en suelo 
urbanizable y suelo no urbanizable y 
de Protección Especial en base a los 
valores ecológicos, agropecuarios y 
culturales. De otro lado se reserva 
también una parte para suelo indus
trial al norte del Polígono de los An
geles, con capacidad suficiente para 
proporcionar empleo a la población 
prevista en Getafe y solucionar el ac
ceso a las fábricas y la descontamina
ción del casco urbano. 

El Plan General a la vez que modi
fica algunas de las condiciones ya es
tablecidas, prevee la adaptación de 
sus normas a las situaciones ya exis
tentes, sobre todo en lo que respecta a 
la altura y volumen de los edificios. 

En el Plan General se destina una part< 

Por ejemplo, en lo que se refiere a la 
altura máxima, Juan de la Cierva pasa 
de 4 a 5 plantas, Fátima de 4 a 6, 
mientras que Las Margaritas pasa de 4 
a las ya existentes para que no queden 
fuera de ordenación por altura la 
mayoría de los edificios. 

La integración de los barrios 

Otro punto importante en el PGOU 
es la integración al centro del casco 
urbano de los barrios más alejados. La 
Concejalía de Urbanismo y a su cabe
za su concejal Rosa M.ª Roldán, son 
conscientes de que a pesar de los es
fuerzos que se van a hacer en este sen
tido quedarán inevitablemente nú
cleos dispersos. El Término munici
pal de Getaf e está circundando por 
dos carreteras: Toledo y Andalucía, 
esto supone que los barrios que se en
cuentran al otro lado de las dos carre
teras tienen que salvar este obstáculo 
para integrarse físicamente en el cen
tro de Getafe, con todos los peligros e 
inconvenientes que supone. 

Pero para el Departamento de Ur
banismo la integración se entiende de 
otro modo: la autosuficiencia. Se pre
tende conseguir que estos barrios, El 
Bercial, Perales del Río, El Bardalón o 

15.000 millon( 
La construcción de las industrias, 

parques, viviendas, etc. para las que 
el Plan General de Ordenación U r
bana reserva suelo, necesitará una 
inversión, en un plazo de 8 años, de 
más de 15.000 millones de pesetas, 
según los técnicos municipales que 
han redactado el Plan. 

Las previsiones de inversión del 
Plan, es decir el dinero necesario 
para hacer de Getafe la ciudad que el 



mportante a parques y jardines. 

el Sector tres, tengan los medios nece
sarios para su propia independencia: 
escuelas, parques, centros comercia
les, polideportivos, etc. Si junto con 
estos equipamientos se consigue una 
buena y rápida comunicación con �l 
casco urbano, la integración se habrá 
conseguido. 

Hubiese sido absurdo mantener un 
Plan General o un PERI que preveía 
una población para 1990 de 223 .000 
personas cuando en realidad esto no 
va a ocurrir ( el censo actual de Getafe 
es de 128.263 habitantes), y como 
consecuencia tampoco se dará el in
cremento de viviendas· para acoger a 
toda esta hipotética población. Por 
ello el plan tiende a descalificar vi
viendas y adaptarlo a una nueva situa
ción con unas previsiones mucho más 
reales de una población de 165.000 
habitantes. 

Con todo ello se pretende mejorar 
la calidad de vida y no la cantidad de 
viviendas, conseguir equipamientos 
para todos los sectores de Getafe y en 
general, llevar a cabo una homogenei
dad de todo el suelo urbano para evi
tar molestias a la vecindad y repartir 
más equitativamente los derechos de 
todos los ciudadanos. ■

M.ª Jesús Rivera

s en ocho años 
PGOU ha diseñado, afectan tanto a 
instituciones como a particulares: 
según los cálculos contenidos en la 
memoria del documento urbanísti
co, el Ayuntamiento tendría que in
vertir 4.272 millones de pesetas; la 
iniciativa privada (empresas cons
tructoras, industrias, etc.) tendrían 
que cubrir casi 2.000 millones; la 
Comunidad Autónoma algo más de 
4.519 millones de pesetas y el Estado 
algo más de 4.684 millones. ■

Imparten, a petición de los alumnos, clases de 
fotografía, danza, teatro y plástica 

Monitores de la Delegación 
de la Juventud enseñan a 
los estudicintes de los 
Institutos 

Desde el año pasado se vienen realizando en los tres institutos de ense
ñanza media de Getafe actividades extraescolares que desarrollan la creati
vidad e iniciativa de los alumnos. La Delegación de la Juventud, en colabo
ración con los centros escolares y los propios alumnos, está potenciando la 
buena marcha de estos talleres y seminarios para que los chavales encuen
tren en sus centros de estudio una motivación en su tiempo libre. 

La idea de la creación de talleres 
de trabajo en los institutos parte de 
una labor continuada de los miem
bros de la Delegación de la Juventud 
que creyó necesario ocuparse de las 
actividades escolares no sólo duran-
te las horas de clase sino también dar 
a los alumnos un entretenimiento 
extraescolar que a la vez les sirva de 
enseñanza. 

En los tres institutos de Getafe, 
Puig Adam, Silverio Lanza y Ma
nuel Azaña, se realizan similares 
ejercicios. En la actualidad están en 
funcionamiento talleres de fotogra
fía, danza, teatro y plástica, imparti
dos por cuatro monitores dos de los 
cuales son trabajadores de la Delega
ción. Para este curso se prevee la 
creación de los cine-clubs en los ins
titutos que todavía carecen de ello. 

Además de estos talleres específi
cos se ayuda y apoya tanto moral 
como económicamente la semana 
cultural que todos los años se realiza 
en los institutos y que cuenta con 
multitud de actividades: la revista 
informativa y de divulgación de la 
cultura y para aquéllos que no la tie
nen su puesta en marcha. Al margen 
de estas actividades más o menos fi
jas se ayuda económicamente cual
quier iniciativa que durante el curso 
se les ocurra a los chicos: carnavales, 
acto de solidaridad con Nicaragua 
(el año pasado), etc. 

Los viajes también forman parte 
del programa de trabajo y además es 
uno de los cuales tienen mayor acep
tación. El año pasado se realizaron 
385 viajes culturales. Hay que desta
car que estos viajes no se limitan a 
un día de campo en algún pueblo de 
la provincia de Madrid o sus alrede
dores sino que en su mayoría son vi
sitas a centros culturales, museos, 
bibliotecas, exposiciones, etc. 

Estos talleres, obvia decirlo, son 
totalmente gratuitos únicamente se 
puede aportar una pequeña cantidad 
para compra de material, pero por 
iniciativa de los propios alumnos 
que componen el seminario y nunca 

' 

como una obligación. El número de 
alumnos por taller depende de la 
materia que se imparta. Por ejem
plo, en un taller de fotografía es im
posible acoger a un gran número de 
personas si se quiere aprender algo; 
aquí habría que pensar en la posibi
lidad de crear nuevos tumos o en
contrar a más monitores dispuestos 
a impartir más horas. 

La Delegación de la Juventud lo 
que pretende conseguir es fomentar 
el asociacionismo entre los alumnos, 
enseñarles a organizarse eligiendo a 
sus delegados, formando sus grupos 
y acostumbrándolos a tener un hábi
to continuado en el trabajo. La expe
riencia del año anterior ha sido bue
na y por el'lo se quiere crear un pro
grama de trabajo regular, en el que 
cada vez tengan cabida más activi
dades y puedan llevarse no sólo a los 
institutos sino también a otros secto
res de la enseñanza como sería el 
caso de Formación Profesional cuya 
realización está en estudio. 

Lo ideal sería que estos trabajos 
sirvieran para formar más a los 
jóvenes que dentro de poco tendrán 
que salir a enfrentarse con una so
ciedad competitiva en la que es ne
cesario un mínimo de conocimien
tos para poder hacer frente a los 
obstáculos y zancadillas que el fu
turo los depara. ■

M.ª Jesús Rivera
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Merca 80, un centro nuevo 
para el Sector 111 

Para el próximo año está prevista la apertura del nuevo tes de nuestra población dentro de una nueva forma co-
centro «Merca 80» de Getafe, que supondrá la creación mercial que incluye tanto consumo como ocio y cultura. 
de cerca de 500 puestos de trabajo y para cuya construc- Sin embargo, ha encontrado cierto rechazo por parte de 
ción se invertirán unos 2.000 millones de pesetas entre los pequeños comerciantes, que temen ver disminuidos 
inversión directa e indirecta. Este centro comercial tendrá sus ingresos ante la competitividad de este emporio co-
una estructura que va a satisfacer las necesidades crecien- mercial. 

Cuando se ponga en marcha defini- a ocio. La planta baja tendrá una su-
tivamente el Sector 3, se prevé la exis- perficie de unos 23.000 m2

, algo más 
tencia de una superficie comercial de de 6.000 m2 la planta p,rimera y unos 
72.580 m2, que deberán cubrir las ne- 600 m2 la planta segunda. 
cesidades de las 25.000 personas que La actividad comercial se cubrirá 
en él habitarán. con una unidad integrada de ventas y 

De esta superficie, después de llevar una serie de locales comerciales. En 
a cabo estudios complementarios, se cuanto a la proyección recreativa, se 
destinan 20.000 m2 a edificaciones y prevén las más variadas instalaciones: 
el resto a zonas ajardinadas de estan- sala de juventud, restaurantes, bolera, 
cia y aparcamiento, juegos y recreo sala de squash, pista de patinaje, etc. 
para niños, etc. Para el desarrollo de las actividades 

Una vez concretado el proyecto de culturales se creará biblioteca, fonote-
manera definitiva, se dedican a super- ca, sala de proyecciones, centro de ex-
ficie comercial 14.000 m2

, mientras periencias audiovisuales y museo del 
que el resto, hasta alcanzar los 20.000, niño. 
se destinan a actividades culturales y En la superficie destinada a la cons-
recreativas. trucción del centro se incluirán los 

servicios complementarios a éste, ne
cesarios para su correcto funciona

Actividades comerciales y 
de ocio unidas 

El «Merca 80» de Getafe pretende, 
además de cubrir las necesidades de 
compra de la población, ofrecer a ésta 
nuevas expectativas culturales y re
creativas. 

El nuevo centro contará de tres 
plantas, en las que estarán integradas 
las zonas comerciales y las dedicadas 
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miento: almacenes, locales frigorífi-
cos, oficinas, etc. 

Inversión y creación de 
empleo en Getafe 

El nuevo centro va a beneficiar a los 
consumidores de Getafe por medio de 
una oferta más amplia y con precios 
que, mediante la competencia, sean 
más razonables. Además, el «Merca 

80» va a suponer una importante in
versión social para la ciudad. 

Se calcula que la creación de este 
grupo comercial va a generar cerca de 
500 puestos de trabajo, además de una 
cifra similar durante la etapa de cons
trucción y proyecto. El Ayuntamien
to getafeño tiene la intención de que 
estos puestos de trabajo que se gene
ren sean cubiertos por trabajadores de 
la ciudad. 

Este hecho supone un gran benefi
cio para una población como Getafe, 
cuyo porcentaje de desempleo supera 
siempre la media nacional. 

La realización de este proyecto co
mercial llevará consigo una inversión 
directa de casi 1.000 millones de pese
tas y una inversión indirecta de otros 
1.000 millones. 

Por otra parte, el proyecto ha con
tado con el rechazo de los pequeños 
comerciantes, que lógicamente ven 
perjudicados sus intereses ante la apa
rición de un centro que puede hacer 
muy dura la competencia. 
. _L?s comerciant�s q1;1e proyecten
m1crnr un nuevo negoc10 se encuen
tran con una opción más dentro de 
Getafe, en un centro moderno y acor
de con las necesidades actuales. ■

Conchi Bravo 



El Gobierno creará zonas de urgente reindustr
tllllt Galicia, Asturias, Madrid, Bilbao, Barcelona y � J J ª • • ... 

Getaf e estará en la, 

madrileña 
Getafe junto con otros pueblos de la comunidad madri

leña, podrá beneficiarse de la declaración de Zona de U r
gente Reindustrialización para Madrid. El Consejo de 
Ministros del día 5 comunicó por fin que habrá seis zonas 
de Urgente Reindustrialización a nivel del Estado y que 
una de ellas sería Madrid. Estas Z. U .R. supondrán, se
gún los cálculos del Gobierno, la creación directa de 
33.000 puestos de trabajo. 

productos orientados a una 
multiplicidad de merca
dos. Son pues una vía para 
absorber a las víctimas de 
la reconversión. 

Su localización viene de
terminada en general por la 
situación de desindustriali
zación de las distintas zo-

.. :g�, Á ,.iii 
nas del país. Es decir, de al
guna manera vienen a si
tuarse allí adonde había in
dustrias que por distintas 
razones han desaparecido, 
y donde existe un alto nivel 
de paro y una mano de obra 
con cierta cualificación 
profesional. 

Si bien aún no han sido 
emitidos por el Gobierno 
los decretos correspon
dientes que especificarán 
como serán estas Z.U.R., sí 
parece que serán las Comu
nidades Autónomas las en
cargadas de delimitar las 
áreas concretas o cabeceras 
de cada una de ellas. En el 
caso de Getafe, parece se
guro que la Comunidad 
Autónoma de Madrid de
terminará que Getafe se be
neficie de las ventajas fisca
les y de la inversión que el 
Estado determine, si bien 
aún no se sabe con seguri
dad qué otros pueblos esta
rán incluidos en la Z.U.R. 
madrileña. En todo caso, 
según declaraciones de res
ponsables ministeriales y 
de la Comunidad, se está 
trabajando con rapidez con 
el fin de conseguir delimi
tar y publicar oficialmente 
lo antes posible todo el pa
quete de medidas que con
llevará. 

• La Z.U.R. proporciona una
oportunidad única para crear
industrias nuevas de alto contenido
tecnológico y resistentes a la crisis.

Alternativas a la 
reconversión 

Las Zonas de Urgente 
Reindustrialización se 
plantean como métodos al
ternativos para encontrar 
empleo a los recursos libe
rados por la reconversión. 
En general, la reconver
sión, que nuestro pueblo 
ha sufrido paulatinamente 
a lo largo de los últimos 
años, proporciona una 
oportunidad única para 
crear industrias nuevas, de 
alto contenido tecnológico, 
resistentes a la crisis y con � 

Subvenciones a la 
creación de industrias 

Su realización exige el 
trabajo conjunto tanto de 
distintos ministerios como 
de las comunidades autó
nomas y de los ayunta
mientos en los que se im
planten. Dentro del paque
te de medidas. a rasgos ge
nerales y sin que se sepa to
davía cómo van a quedar 
todavía definitivamente 
configuradas, se incluyen 
subvenciones de hasta un 
40 % de la inversión que los 
empresarios tengan que 
hacer, beneficios fiscales 
en forma de exenciones y 
bonificaciones ( cosa que, 
como recordarán nuestros 
lectores, el Ayuntamiento 
de Getafe ya acordó hacer 
en caso de que se declarase 
la Z.U.R.) tanto de los
ayuntamientos como del 
Estado. 

Excelente acogida 
empresarial 

Representantes de la pa
tronal madrileña, CEIM, 
han señalado que el funcio
namiento de la Z.U.R. de 
Madrid puede suponer una 
incentivación para la in
dustria en la región y un 
aliciente para el asenta
miento de nuevas empre
sas. 

Estas mismas fuentes 
han señalado que laZ.U.R. 
puede suponer la creación 
de 13.000 empleos, lo que 
permitiría detener el nivel 
de destrucción de puestos 
de trabajo e iniciar la recu
peración de la industria 
madrileña. ■
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El festival de la tercera edad, 
el rastrillo y la exposición 
«Cosmonáutica por la paz», 

principales novedades 
de los fes tejos navideños 

Festivales especiales pensados para los niños y para la tercera edad, un rastrillo de 
artesanos, y la exposición de «Cosmonáutica por la paz» serán las novedades más 

importantes alrededor de las cuales girarán los actos navideños que el Ayuntamiento ha 
organizado para las fiestas que se avecinan. El broche lo pondrá, como es de suponer, la 
cabalgata de Reyes, el día 5 de enero a las 7 de la tarde. Además, en torno a los centros 

cívicos se está elaborando un amplio programa de actividades en el que los vecinos 
llevan el peso del trabajo y de la organización. Perales del Río y El Bercial contarán 

también con actos propios organizados por las asociaciones de vecinos, que cuentan con 
una subvención del Ayuntamiento. 

Los festivales de la Tercera Edad y 
el Infantil se celebrarán los días 29 
uno y 30 de diciembre el otro. El de la 
tercera edad será el día 2 9 a partir de 
las 4 de la tarde en el Polideportivo 
San Isidro y el de los niños el día 30 a 
partir de las 11,30 de la mañana tam
bién en el Polideportivo de San Isidro.· 
Para su montaje se ha pensado funda
mentalmente en espectáculos musica
les y de humor, sobre los que la Dele
gación de Cultura estará trabajando y 
ultimando detalles casi hasta el últi
mo día con el fin de que no se produz
can fallos. Los dos festivales son de al
guna manera una novedad. El Infantil 
se realizó por primera vez el año pasa
do y su éxito fue el que decidió al 
Ayuntamiento a organizarlo otra vez 
este año y además a organizar otro es
pecialmente pensado en la tercera 
edad de nuestra ciudad. 

Cosmonáutica por la paz 

Entre las novedades destacará, sin 
lugar a dudas, la exposición Cosmo
náutica por la paz, que se instalará en 
el Colegio Sagrado Corazón entre el 
30 de diciembre de 1984 y el 7 de ene
ro de 1985. 

Esta exposición, que ha estado en el 
Cuartel de Conde Duque, ha sido 
montada y organizada por un grupo 
de científicos especializados en el 
tema y profundamente preocupados 
en el desarrollo de la ciencia espacial 
con un enfoque pacifista. Gran parte 
del material que contiene procede de 
agencias espaciales de Estados U nidos 
y de la Unión Soviética y consisten 
fundamentalmente en reportajes grá
ficos, vídeos y película� con temática 
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del espacio, además fotografías, lámi
nas explicativas y maquetas de algu
nos ingenios espaciales. 

Alrededor de ella se montarán es
pectáculos de guiñol que tendrán 
como tema central La Paz y que están 
siendo realizados por alumnos de los 
3 institutos de Getafe. 

Del lado de lo menos sofisticado se 
situará el «Mercadillo de Artesanos», 
que también se instalará este año por 
primera vez. Se espera que el merca
dillo, que se situará en la calle de San 
Eugenio, donde se montó la Feria del 

• La exposición
«Cosmonáutica por la
paz» ha sido montada
y organizada por un
grupo de cientificos
especializados en el
tema y profundamente
preocupados por el
desarrollo de la
ciencia espacial con
un enfoque pacifista.

Libro, sea también un centro de aten
ción de curiosos y de aficionados a la 

' artesanía popular, que parece como si 
en Navidad tuviera su mejor época 
para mostrarse. 

Y en esto de las demostraciones 
conviene recordar que este año se re
pite por segunda vez un curioso con
curso: el de escaparates. El Ayunta
miento y las organizaciones comer
ciales que se mueven en Getafe (Joven 
Cámara Económica, Agrupación de 
Comercio y Gremio de Hostelería) 

han decidido repetir la experiencia de 
premiar a los comerciantes que con 
más originalidad, calidad y buen gus
to, según reza en las bases, adornen 
sus escaparates durante estas fiestas, 
entre el 18 de este mes de diciembre y 
el día 6 de enero del año que viene. Si 
los comerciantes de nuestra ciudad 
ponen en ello el mismo empeño al 
menos que pusieron el año pasado, se
guro que ver escaparates será otro mo
tivo importante para salir a la calle, 
distraerse y pasarlo bien. El afio pasa
do, los ganadores fueron la pastelería 
Izquierdo, la tienda de perfumería y 
regalos Dama, la tienda de regalos Y e
dra, la expendiduría de tabaco n.º 18 y 
la carnicería La Bejarana. ■



Que T.V.E. 
no emita publicidad 
de juguetes bélicos 

El pleno del Ayunta
miento celebrado el día 4 
aprobó por unanimidad 
una moción del concejal de 
Juventud, Francisco Hita, 
en contra de los juguetes 
bélicos y que obliga a que 
en los talleres que se mon
tarán en los distintos cen
tros municipales con moti
vo de estas fiestas, se fo
mente la creación del ju
guete educativo y no béli
co. Además se insta a los 
directores de los colegios 
públicos y privados y a las 
asociaciones de padres a 
que se divulguen e infor
men sobre los perjuicios de 
los juguetes bélicos. 

Durante el debate de la 
moción, el portavoz del 
Grupo Popular, Sebastián 
Carro, pidió que se in
cluyera como parte del 
acuerdo el «solicitar al ente 
público R. T. V .E. que no 
ponga anuncios de juguetes 
bélicos ni películas bélicas, 
salvo en horas nocturnas». 

Este párrafo también fue 
aceptado por los grupos del 
PSOE y del PCE, de tal for
ma que el Ayuntamiento 
pide así formalmente a 
R.T.V.E. que no emita pu
blicidad de juguetes béli
cos. 

Con esta moción se ini
cia pues una campaña mu
nicipal contra el juguete 
bélico, fomentador de una 
v1s10n maniqueísta del 
mundo, dividido así en 
buenos y malos, que ayuda 
a asimilar la Ley del más 
fuerte y que se aprovecha 
de la falta de espíritu críti
co ,del niño por medio de 
la publicidad indiscrimi
nada y que perpetúa la di
visión y discriminación de 
los sexos. 

Francisco Hita propug
nó el fomento de valores 
como la libertad de con
ciencia, la tolerancia y la 
paz, que recoge la Ley Or
gánica del Derecho a la 
Educación (LODE). ■

Los festejos de Navidad han sido organizados por 
las delegaciones de Cultura, Deportes, Juventud y 
Enseñanza del Ayuntamiento, por las Peñas de la 
Amistad del Madero y PCeros, por la Coordinadora 
de la Tercera Edad, los Centros Cívicos, las Asocia
ciones de Vecinos y la Comisión de Festejos de Pera
les del Río. ■

..-,.= 
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No compre a ciegas 
En las fiestas navideñas 

son frecuentes las compras 
en cantidades más grandes 
de las normales de produc
tos alimenticios, en jugue
tes, electrodomésticos, etc. 
Por eso conviene tener es
pecial cuidado al elegir los 
sitios en donde se compra y 
qué productos se adquiere. 
He aquí algunos normas y 
consejos que esperamos 
que les sean útiles a la hora 
de hacer la compra: 
- Haga sus compras lo an

tes posible. En los últi
mos días todos los pro
ductos suelen subir de
prec10.

- Compare precios y cali
dades antes de decidirse
por un producto. Con
serve los tickets y factu
ras de compra, que les se
rán imprescindibles ante
cualquier reclamación o
denuncia.

- Ojo con los productos
exóticos, que aunque
sean más caros no siem
pre son mejores.

- Asegúrese de que los
productos alimenticios

que compra tienen ga
rantías suficientes de hi
giene. En los envasados 
lea con atención las eti
quetas y asegúrese de que 
en ella aparecen todos 
los datos necesarios de 
identificación, composi
ción y caducidad. 

- En cuanto a los juguetes,
sea riguroso y haga ver al
niño que quizás el jugue
te que él quiere no es
como se imagina. Y so
bre todo observe que el
juguete cumpla con las
normas mínimas de se
guridad:

· - Que no tenga punzo
nes ni elementos que
le puedan producir
cortes.

- En los juguetes eléctri
cos o con pilas, siga
correctamente las ins
trucciones.

- Tenga cuidado con las
pinturas y revesti
mientos tóxicos.

- Evite los juguetes ex
plosivos siempre son
peligrosos.
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Intercambio deportivo entre Barcelona y Getafe 

Salieron fortalecidos el 
deporte y la amistad 

Después de toda una noche en tren y con el cansancio en el cuerpo, llegaba 
a Madrid un nutrido número de chavales catalanes. En total eran alrededor de 
30 los integrantes de dicho grupo, contando con los entrenadores. El motivo de 
la visita no era ni más ni menos que un intercambio entre dos culturas, si se 
quiere deportivas, entre Barcelona y Getafe. 

Para la mayoría de los chavales fue 
una experiencia divertida, según sus 
palabras, y el poder conocer Madrid. 
Después de recogerles en Chamartín 
y, en vista de su insistencia, en el 
trayecto para llevarles a Getafe se les 
enseñó parte de la capital; aunque 
ellos insistían en ver los campos de 
fútbol del Madrid y del Atlético. Estos 
jóvenes pertenecen a las Escuelas Ta
ber del barrio de La Sagrada Familia 
de Barcelona. 

Una vez llegados a Getafe se trasla
daron al recinto cubierto del Polide
portivo de San Isidro, lugar donde se 
desarrollaron los partidos de fútbol
sala entre las selecciones infantiles 
que se habían reunido para celebrar 
dicho intercambio. Se pudieron apre
ciar buenas maneras a la hora de jugar 
en la mayoría de los peques que corre
teaban por el campo. El numeroso 
público que acudió a la cita salió satis
fecho por el buen rato que pasaron y 
por el comportamiento exquisito de 
los contendientes. En todo momento 
los graderíos vibraban con el juego 
que realizaban los chavales. Al final 
se jugó un partido entre las seleccio
nes seniors de Cataluña, con algunas 
bajas, y Getafe; ganando estos últimos 
por 4-2. No se puede obviar el com
portamiento correcto, rayando la ex
quisitez, de los repletos graderíos. 

U na vez que finalizaron los en
cuentros les recibió el Alcalde. En el 
transcurso de una comida, éste les dio 
la bienvenida y agradeció a todos el 
hecho de que esms acontecimientos 
sirvan para unir a los chavales de dis
tintos lugares. 

La jornada concluyó con una visita 
al pueblo de Getafe. Se les enseñaron 
los lugares más significativos de un 
pueblo, que a la mayoría de los chava
les les pareció bastante grande. 

Puestos al habla con un represen
tante de las Escuelas Taber, éste nos 
dijo: «que el motivo de la visita, pri
mordialmente, era el hecho de que el 
deporte pase por las escuelas y que los 
chavales se encuentren con otros jóve
nes de distintos lugares de nuestra 
geografía». El mismo representante 
nos dijo: «que felicitáramos al Muni
cipio por la acogida que habían tenido 
todos los integrantes de la expedi
ción». Esperemos que por el bien del 
deporte se fomenten con más asidui
dad este tipo de intercambios. No sólo 
gana el deporte, también se fortalece 
la amistad entre las distintas comuni
dades de nuestro territorio. ■

Nico Méndez 

A lo largo del año el Ayuntamiento ha 
contratado a 72 trabajadores en paro 

El Ayuntamiento de Getafe ha con
tratado a lo largo del año a 72 trabaja
dores parados, por períodos de 3, 4 y 5 
meses, gracias a los convenios suscri
tos con el INEM.

Estos 72 trabajadores, en distintos 
grupos, han estado trabajando en dis
tintas obras que ha acometido el 
Ayuntamiento, como el acerado, ba
cheo, limpieza y jardinería de las ca
lles Aragón, Ferrocarril, Leganés, y en 
el acondicionamiento de los interblo
ques. El sistema que se emplea en es-
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tos casos es de solicitar una subven
ción al Instituto Nacional de Empleo 
para la realización de obras en las que 
un 7 5 % del costo se lo lleva la mano 
de obra. Si el INEM aprueba la solici
tud, el mismo se encarga de seleccio
nar a los trabajadores y enviarlos al 
Ayuntamiento. 

Actualmente el Ayuntamiento está 
en contacto con el INEM para contra
tar a otros 19 trabajadores en paro, 
que trabajarían en obras que se inicia
rán próximamente. ■

Rodrigo Guijarro 

Se nos fue un 
enseñante 

Rodrigo Guijarro, director del Co
legio Público Mariana Pineda ha 
muerto. Seguro que este hecho ha pa
sado desapercibido para casi todo el 
mundo, menos para los que aquí en 
Getafe están, como él lo estaba, preo
cupados y luchando día a día por 
cambiar los métodos pedagógicos e 
introducir una auténtica renovación 
en las aulas. El se destacó en esta lí
nea, tanto a nivel individual como 
junto con el colectivo de renovación 
pedagógica «Escuela Abierta». 

Rodrigo llevaba varios años traba
jando como enseñante en Getafe y to
dos sus compañeros y los que, por una 
razón u otra conocían su trabajo, han 
manifestado su tristeza por su muerte 
y la valía profesional y humana de 
este hombre. Llevaba varios meses en
fermo de cáncer y algunos compañe
ros suyos han manifestado que aun
que lo sabían, de alguna manera espe
raban que no fuera cierto y la enfer
medad no terminara con su vida a los 
treinta y pocos años. En su memoria 
celebraron un funeral el día 13 en la 
Iglesia de Nuestra Señora de La Mag
dalena. ■
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Las granjas escuelas suponen un aliciente educativo 
importante para los niños 

La letra jugando entra 
La sorpresa con que un niño mira un polluelo saliendo del cascarón o la 

confusión que muchos de los que viven en ciudades tienen sobre qué es un bu
rro y qué es una vaca es algo que siempre nos hace sonreír a los adultos. El 
desconocimiento del medio natural por parte de los niños (y en parte también 
de los mayores, ya que, por ejemplo, pocos saben diferenciar una seta comesti
ble de una venenosa) hizo que interesados y expertos en el campo de la ense
ñanza se plantearan la creación de lugares en donde todo este tipo de cosas se 
les pudiera enseñar fácilmente y además les creara la curiosidad por conocer-· 
las. De ahí nacieron las granjas escuelas, por una de las escuelas han pasado 
720 niños de Getafe sólo este año. 

Tanto los profesores como los niños 
acogen los períodos de estancia en las 
granjas con un gran entusiasmo. A fin 
de cuentas los chavales las consideran 
como unas vacaciones a pesar de que 
las horas dedicadas de una u otra ma
nera al trabajo y al aprendizaje son 
bastantes más que las de un día nor
mal de clase. Pero es muy distinto po
der subir en un caballo y recordarlo 
después cuando se le está explicando a 
qué especie pertenece o por qué sus 
patas son alargadas que memorizarlo 
sin más. 

El valor de este tipo de experiencias 
hizo que la Delegación de Enseñanza 
subvencionara la estancia de varios 
grupos de chavales de Getafe en una 
granja escuela llamada «La Limpia», 
en Guadalajara. En ella ha estado re
cientemente el último grupo de cha--

• 720 chavales de
Getafe han visitado
este año una
granja-escuela en
Guadalajara.

vales de este año, un grupo de niños y 
niñas de entre 7 y 1 O años del colegio 
Ramón y Cajal. 

lHas visto a Popeye? 

Según pudimos comprobar, para 
ellos la cosa iba de sorpresa en sorpre
sa. Estaba desterrado el aburrimiento, 
olvidada la televisión y parecía que 
reinaba un desconocido entusiasmo 
por hacer cosas y por conocer todo 
aquello que les rodeaba. 

El día que estuve con ellos, una 
niña me preguntó: lHas visto a Po
peye? Así al pronto la pregunta me 
sorprendió y pensé que Popeye era al
guna figura que ellos habían hecho del 
marinero. Pero no, Popeye era el cer
do. Y la sorpresa aumenta cuando 
además me contaron que ellos, los que 

querían, limpiaban los establos junto 
con los monitores, que habían estu
diado cómo nacían los corderos y los 
pollos, cómo se hacían los quesos y 
cómo se ordeñaba una vaca; cómo ha
bía que hacer un horno para cocer la 
cerámica que estaba trabajando o cuál 
era todo el proceso desde que se esqui
la una oveja hasta que se hace un jer
sey; proceso que si van en la tempora
da en que se inicia pueden llegar a 
verlo y hacerlo completo: el esquilado 
de la oveja, el lavado de la lana, y des
pués cardarla, hilarla, teñirla y tejerla 
con los rudimentarios telares que 
ellos mismos pueden fabricarse. Algu
nos más espabilados consiguen llegar 
a terminar alguna cesta de mimbre 
para mamá. 

Facilidad de aprendizaje 

Pero seguro que quienes más apre
cian y persiguen este tipo de experien
cias son los profesores. Si bien, por un 
lado la estancia para ellos es una au-

téntica paliza puesto que tienen que 
estar todo el día con los niños de un 
lado para otro, contestando preguntas 
y procurando que ninguno haga algu
na travesura, por otro lado es una ex
periencia que les resulta muy útil des
pués y, por supuesto en el momento, 
para explicarles las distintas materias. 
José, uno de los profesores, contaba 
que los críos encontraban cualquier 
bicho en el campo y les faltaba tiempo 
para ir a la biblioteca y buscar en los 
libros todos los datos que hubiera so
bre él. Para él aquello era de cara a los 
niños una experiencia pedagógica 
completa ya que los niños hacían de 
todo y tocaban todas o casi todas las 
materias: física, química, matemáti
cas, educación física, ciencias natura
les ... Todo esto tiene además la venta
ja de que luego, cuando el niño vuelva 
a estar en el aula, tendrá un punto de 
referencia, una experiencia directa 
que le hará sentir más cercano y más 
tangible, y por lo tanto también más 
comprensible, aquello que esté estu
diando. ■
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Con una asistencia masiva de personas venidas de todos 
los puntos de Getaf e 

Inaugurado el Hogar del 
Pensionista de la 
Avda. de las Ciudades 

El día 5 de diciembre, un día antes del VI aniversario de la Constitución, 
se inauguró por fin el Hogar del Pensionista. Situado en la Avda. de las Ciu
dades, el Hogar ha sido construido por el Inserso, sobre terrenos cedidos por 
el Ayuntamiento, con una inversión de 100 millones de pesetas y sobre una su
perficie de 2.000 metros cuadrados. 

El acto de inauguración contó con 
una afluencia masiva de ancianos ve
nidos de todos los puntos de Getafe, 
invitados personalmente por el alcal
de, Pedro Castro, quien ordenó la dis
tribución de 12.000 cartas personales 
dirigidas a toda la población de la ter
cera edad de Getafe. La aglomeración 
de público fue tal, que el salón de ac
tos, con capacidad para 400 personas 
sentadas, se vio ampliamente supera
da y los asistentes llegaron a ocupar 
todo el salón, la planta superior y aún 
quedaron algunos en la calle. 

Tal y como señaló en su discurso el 
Alcalde, este Hogar del Pensionista 
era una reivindicación que venía ha
ciéndose desde hace cinco años. 
«Hoy, -dijo el Alcalde- finaliza la lar
ga marcha: 5 años luchando, reivindi
cando la tercera edad de Getafe para 
conseguir este Hogar. Y precisamente 
hoy en la inauguración de esta casa, 
no tengo por menos que agradecer a la 
Coordinadora de la Tercera Edad, a 
las personas del Ayuntamiento que 
han trabajado en este proceso, a los 
concejales, al Subdirector y Director 
Provincial del Inserso y la Directora 
General de Asistencia Social y T erce
ra Edad, y al administrador mismo del 
Hogar, su colaboración para conse
guir que al fin tengamos en Getafe 
esta casa». 

Elvira Cortajerena, Directora Ge
neral de Asistencia Social y de la Ter
cera Edad, también se dirigió a los 
asistentes, señalando que «uno de los 
objetivos de mi departamento es dotar 
de equipamientos y servicios que per
mitan a todas las personas de la terce
ra edad de la nación que superan los 5 
millones, de no sólo recibir una serie 
de atenciones, sino también que sean 
lugares de expansión y ocio. Por eso 
los hemos dotado de salas de exposi
ciones y de charlas y conferencias, 
además de juegos, cafetería, etc.». 

El nuevo centro, como señaló la Di
rectora General, está dotado de cafe
tería, servicio de podología, médico, 
A TS, salas de exposiciones y confe
rencias, zonas de juegos, etc. Está 
abierto a todos los pensionistas y be
neficiarios de la Seguridad Social de la 
tercera edad, entre las 1 O de la maña
na y la 1 de la tarde y las tres y media 
de la tarde hasta las siete. Su manteni
miento está calculado en 20 millones 
de pesetas al año. 

Aprovechando este día festivo, el 
Ayuntamiento ofreció, por la tarde a 
los ancianos un festival homenaje, 
que tuvo lugar en el Polideportivo de 
San Isidro y que contó con la presen
cia de los grupos folklóricos de varias 
casas regionales. ■

El Alcalde, D. Pedro Castro, el día de la inauguración. 
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«Ya tenem 
El día cinco de diciembre se inauguró el 

Hogar de la 3. ª Edad de Getafe. Parece que 
fue ayer y ya han pasado seis años, desde 
que se constituyó esta Asociación Coordi
nadora de la 3.ª edad. El primer objetivo 
que nos marcamos fue que esta promesa, 
del Hogar, que estaba en el aire se cum
pliera, era una vergüenza que pueblos de 
menos de 15.000 habitantes tuvieran un 
magnífico Hogar y Getafe con 150.000 no 
lo tuviera, para ello, nos planteamos la ne
cesidad de visitar al Director General del 
I.N.S.E.R.S.O. Sr. Hurtado, pero este
siempre estaba ausente para nosotros. Te
níamos que hacer presión de alguna forma
y recogimos tres mil doscientas firmas so
licitando el Hogar y como si nada, hicimos
dos concentraciones una en el solar de la
Avda. de los Angeles y otra en la Plaza de
Palacios y lo mismo.

Destacamos que en todo momento tuvi-· 
mos de nuestra parte al Alcalde, que nos 
ayudó en todas nuestras peticiones. Re
cuerdo una conversación mantenida por 
teléfono con el citado Sr. Hurtado en la 
que el Alcalde le dijo al director: «Tengo 
en mi despacho al Presidente de los Jubila
dos de Getafe y están dispuestos a presen
tarse con ocho o diez autobuses en la puer
ta de ese Ministerio». El Sr. Hurtado debió 
contestarle que nos detendría a todos por 
que el Alcalde respondió: «Si usted detie
ne a los abuelos por la mañana, yo me en
cargo de decir al pueblo de Getafe que sus 
padres y sus abuelos están detenidos por 
pedir un Hogar y por la tarde tiene V d. a 
todo el pueblo de Getafe y yo al frente, en 
presencia de toda la prensa de España en 
la puerta de ese Ministerio y tendrá V d. 
que detenernos a todos». Ante estas razo
nes parece que se le pasó la furia al tal Sr. y 
la conversación ya fue más normal. Afor
tunadamente este Sr. fue relevado del car
go y poco tiempo después de esto le relevó 
una excelente persona D. Francisco Mar
tínez, que con nosotros se portó con mu
cho cariño y recibió tantas veces como lo 
solicitamos. Entonces nos enteramos de 
cómo marchaba el proyecto del Hogar. 
Resulta, según nos dijeron, que los planos 
se encontraban hacía más de un año en po
der del arquitecto para hacer una pequeña 
rectificación, nuestra misión desde este 
momento fue un poco detectivesca para 



os Hogar» 
localizar el nombre y el domicilio de este 
Sr. arquitecto. U na vez conseguido esto le 
visitamos y mandó los planos en menos de 
ocho días. A partir de aquí ya nuestra ges
tiones fueron de seguimiento del proyecto 
y la de visitar a las personas de las que de
pendía la realización del mismo para que 
se realizara pronto, no fue tan fácil pues 
cuando ya estaba todo solucionado nos en
contramos que el solar para el que antes 
no había ningún inconveniente tenía un 
propietario. Las palabras del alcalde en 
ese momento fueron «Si nos metemos en 
un contencioso-administrativo, seguro 
que lo ganamos pero esto nos llevaría tres 
o cuatro años, por tanto vamos a estudiar
otra cosa». Y de ahí partió el construirlo
en el lugar donde ahora está ubicado.

Pero nuestra misión con respecto al Ho
gar no termina aquí. Por que por el núme
ro de habitantes nos corresponde otro Ho
gar y por tanto seguiremos reclamándole 
hasta que consigamos que sea una realidad 
el segundo Hogar de Pensionistas de Geta
fe. Este creo que será más fácil pues ahora 
como antes contamos con la ayuda de 
nuestro alcalde Pedro Castro, y la Admi
nistración pública creemos que está más 
abierta a las necesidades del pueblo. 

Nuestra gestión no sólo se ha limitado al 
Hogar, de todos es conocida nuestra labor 
de colaboración con el Ayuntamiento 
para montar los cinco clubs que ahora 
existen, y ahora promocionamos el sexto 
en Perales del Río. De no tener nada pasa
mos a tener algo, bastante. 

En cuanto al bienestar social de nuestra 
tercera edad nos hemos preocupado de 
conseguir distracciones sin cuento: Vaca
ciones, excursiones, visitas a museos, festi
vales y un largo etcétera que sería intermi
nable de explicar. Por este camino conti
nuaremos mientras las fuerzas nos man
tengan en pie por el bien nuestro y de los 
que mañana sean como nosotros, personas 
de la tercera edad. 

Hoy decimos con alegría «YA TENE
MOS NUESTRO PRIMER HOGAR». ■ 

Andrés Fernández Lara 

Presidente de la Asociación 
Coordinadora de la 3. ª edad 
de Getafe 

En enero comienzan las 

obras de dos Centros de Salud 

Las primeras pruebas palpables de 
que el Instituto Nacional de la Salud 
(INSALUD) está acometiendo la 
construcción de los ambulatorios 
prometidos a Getafe, han sido publi
cadas en la prensa en los últimos 
días. Según el INSALUD, el Centro 
de Salud del Barrio de Las Margari
tas, se empezará a construir próxi
mamente, ya que han sido adjudica
das las obras en un caso y se está en 
período de adjudicación en el otro. 
Si se cumplen los plazos que el Di
rector Provincial del Insalud y el 
mismo Director General señalaron 
en su visita a los pueblos de la zona 
Sur en el mes de octubre, para enero 
de 1985 comenzarán las obras y el 
centro puede estar en funcionamien
to a finales de 1985. 

En cuanto al de El Greco-San Isi
dro, el mismo INSALUD ha publi-

cado ya las bases de los proyectos y 
está en período de presentación de 
ofertas de construcción por parte de 
las empresas constructoras, con lo 
que es seguro que también para ene
ro de 1985 comenzarían las obras de 
este Centro de Salud. La inversión 
que en estos dos centros hará el IN
SALUD se acerca a los 200 millones 
y la del Ayuntamiento en la compra 
del suelo, 11.200.000 pesetas sin 
contar la urbanización que habrá de 
hacerse. 

Otra de las obras de la que tanto el 
Ayuntamiento como los partidos 
políticos, asociaciones de vecinos y 
los vecinos en general están pen
dientes, la del Hospital, han recibido 
estos días un nuevo impulso. Como 
puede apreciarse en la fotografía, se 
ha empezado con el cerramiento de 
las paredes. ■

NUEVO CENTRO DE SALUD DE 
GETAFE (Greco-San Isidro). 
Obras de construcción. Presu
puesto: 127.250.833 ptas. 

GETAFE. Barrio de Las Mar
garitas, calle Madrid, esquina a 
calle Magallanes. 
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Carreras Populares 

SI, GRACIAS 
El domingo 2 de diciembre de 1984 se celebró el pri

mer cross Calasanz de Getafe. Dicho evento deportivo fue 
organizado por la Asociación de Padres de Alumnos del 
colegio Escolapios. Dentro de dicho cross hubo pruebas 
para toda clase de p�rticipantes. Los benjamines, alevines

e infantiles corrieron una distancia de 2,5 Km.; en tanto 
que el resto de los participantes tuvieron que devorar 6,5 
Km. de asfalto. El recorrido por calles céntricas de Getafe 
estuvo plagado de gente que no cesó de animar a los alre
dedor de 500 integrantes de las dos pruebas. 

· A pesar de ser una buena hora y de
que la mañana se lucía con un sol ra
diante la temperatura era más bien
fría. No obstante, esto no restó interés
a la prueba. Los más pequeños forma
ban una piña a la hora de la salida, sus
padres estaban atentos a la evolución
de sus «cachorros». Ellos se sentían
importantes enfundados en su panta
lón corto, su camiseta y unas zapati
llas. Allí en el recorrido estaban sus
amigos, sus compañeros de clase, sus
hermanos. En sus rostros se reflejaba
un sano espíritu deportivo y unas ga
nas tremendas de hacerlo bien.

En la segunda prueba quizás la par
ticipación fue menos cuantiosa, aun
que entre los comentarios de los se
guidores de la prueba se oía un nom
bre, Juan Carlos Paul, como máximo 
favorito. Los pronósticos se cumplie
ron al pie de la letra. Este joven, al que 
la mayoría le augura un gran porve
nir, deportivo, quizás no sea tan cono
cido como para estar en boca de los 
vecinos de la localidad, esperemos 
que sea por poco tiempo. Sus constan
tes triunfos y su inmejorable progre
sión merecen seguirse de cerca. 

Por otro lado decir que en la men
cionada prueba no se registraron per
cances de ningún tipo, descontando 
como siempre los tropezones y caídas, 
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por otro lado comunes, en estas prue
bas carreras populares. En todo mo
mento la policía municipal, los servi
cios de protección civil y los organiza
dores estuvieron al tanto para que 
todo saliese perfecto. 

U na vez finalizada la prueba se 

efectuó la entrega de premios, en el 
colegio de los Escolapios con la asis
tencia de vencedores y de muchos se
guidores. La mayoría de los premios 
fueron artículos deportivos y simila
res. Con esto se conseguía el objetivo 
prioritario de la prueba: la participa
ción. 

Nos resta por decir que la prueba ha 
contado con una treintena de casas 
comerciales, entidades y organizacio
nes como principales colaboradores 
tanto a nivel económico como a la 
hora de donar los premios. ■

Nico Méndez 
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� Veterana:�M• l." Lina Gómez González (,�1 
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Se convocan por primera vez 
«Getaf enses del Deporte» 

llén, Juan Bautista Amorós, Juan de 
la Cierva, Giner de los Ríos, Ferrer y 
Guarda, Bikila, Ciudad de Getafe, 
Ortiz Echague y, por último, Depor
te Popular. Con estos premios se 
pretende recompensar desde a la 
mejor labor de los deportistas hasta 
la de las entidades que se hayan dis
tinguido por la práctica del juego 
limpio, pasando por el premio a la 
persona que mejor se haya distingui
do como entrenador en sus valores 
humanos y pedagógicos. 

Con la presentación el pasado día lacionados con el deporte podrán 
4 en el Patronato Municipal de De- elegir los que a su juicio son los me-
portes de los Premios Getafenses del recedores de dichos premios. El día 
Deporte ha quedado instaurado de 1 O de enero se recogerán los cuestio-
algún modo la recompensa al fruto narios. El 25 del mismo mes los re-
deportivo de toda la labor desarro- sultados se harán públicos y a prin-
llada durante el año 1984. La idea cipios de febrero se entregarán éstos 
surgió de la Agrupación Deportiva, en una pequeña fiesta. 
el ayuntamiento la recogió y a través Los nombres de los premios han 
del Patronato se canalizarán los re- sido una de las dificultades con la 
sultados. que se han encontrado los padres de 

Se mandarán alrededor de 500 fo- la idea. Al final se han puesto o bien 
lletos. En estos cuestionarios, que por su relación con Getafe o bien 
constan de once premios distintos, por su relación con el deporte. Los 
las A.P.A., los equipos, las organiza- premios son los siguientes: O limpia 
ciones deportivas y demás grupos re- 92, Deporte y Paz, José Miguel Gui-

Reparación de la calle 
Sánchez Morate 

El Ayuntamiento ha destinado de forma urgente 

El premio consistirá casi con toda 
seguridad en una estatuilla de latón 
o bronce. Es de esperar que con esta
idea se fomente el espíritu deportivo
y que los getafenses conozcan a sus
deportistas. ■

Nico Méndez 

Cambios en el 
Grupo Popular 

4. 7 50.000 pesetas para reparar los daños que las filtracio
nes de agua han ocasionado en la calle Sánchez Morate.
Estas filtraciones fueron producidas por las roturas suce,..
sivas de las tuberías de suministro de agua potable del
Canal de Isabel II.

Según los técnicos municipales, las fugas de agua pro
ducidas por las roturas de estas tuberías en la calle Sán
chez Morate produjeron a su vez un arrastre del material 
de cimiento de la losa de la calle, dado que la cantidad de 
agua que desalojaban era bastante considerable. El arras
tre de los cimientos trajo a su vez como consecuencia que 
el colector de la calle haya quedado colgado, dejando al 
descubierto un 70% del mismo, lo que en cualquier mo
mento podrá suponer su rotura. 

Las 4. 7 50.000 ptas. serán destinadas al recalce de la ca
lle con relleno de hormigón. ■

Entre los concejales del 
Grupo Popular ha habido 
de nuevo cambios en las 
funciones. Después de 8 
meses, Sebastián Carro, 
del Partido Demócrata 
Popular, ha vuelto a ser 
nombrado portavoz ofi
cial del grupo, labor que 
en realidad ha estado rea
lizando de forma continua 
en los Plenos y las Perma-

nentes municipales. Ade
más, Adela Gabriel Oli
var, miembro de la junta 
directiva provincial de 
Alianza Popular, ha pasa
do a ser miembro de la Co
misión Municipal Perma
nente, sustituyendo a Juan 
Francisco Acosta, que 
además era el portavoz 
oficial del Grupo Popular 
en el Ayuntamiento. ■

Dimite Josefa Vázquez 

Josefa Vázquez, concejal 
del Partido Socialista 
Obrero Español, ha dimiti
do de su cargo electo por 
razones de índole personal. 
Su dimisión fue comunica
da al Pleno del Ayunta
miento que se celebró el día 
4 de diciembre, en el que 

todos los grupos políticos 
elogiaron su actividad polí
tica y la recordaron con ca
riño. 

Josefa Vázquez es una 
mujer que se na destacado 
siempre en su actividad po
lítica por su lucha por las 

libertades, sobre todo en el 
movimiento vecinal. En la 
actual legislatura estuvo al 
frente por un tiempo de la 
Delegación de Consumo, 
Abastos y Mercados, cargo 
que ya abandonó hace al
gunos meses. ■
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Casi 300 universitarios utilizan 
ya el servicio de autobuses 
gestionado por el Ayuntamiento 

Ya están funcionando en Getafe los autobuses para uni
versitarios. Era una necesidad, y me atrevería a decir, un 
derecho que todos los estudiantes teníamos para hacer 
menos pesado, costoso y aburrido los desplazamientos 
diarios hasta la Universidad. El por qué funcionarán a 
partir de ahora y no lo llevan haciendo desde hace muchos 
años, no lo podemos saber; pero afortunadamente alguien 
tuvo una idea brillante que la Delegación de la Juventud y 
la Concejalía de transportes se encargó de desarrollar, y 
por fin ¡ahí están los autobuses! 

Vamos a lo que os intere- dose a las necesidades de 
sará más: horarios e itine- los viajantes. El precio del 
rario y paradas. Por las ma- viaje es de 60 pesetas, aun-
ñanas hay salida de Getafe que se cree que habrá que 
a las 7 y 7 ,45 y regreso a las subirlo a 65 ptas.: una au-
13,45 y a las 15; por las tar- téntica ganga. 
des hay una salida a las La demanda es cada vez 
2, 15 que recoge en Madrid mayor. Había 284 en el 
a los que esperan el auto- momento de conseguir esta 
bús de las 15. Este autobús información, y tres nuevos 
(regreso a las 15, salida a las apuntados mientra tomaba 
2, 15 de Getafe) es de mo- estas notas, con lo que ima-
mento el único que está gino que en estos momen-
funcionando aunque qui- tos rondarán ya los 300. El 
zás si se llega a un acuerdo resto de pueblos próximos 
con Autobuses Urbanos a Getafe se han interesado 
del Sur, empresa encargada por este servicio: estudian-
de este transporte, cuando tes de Parla, Villaverde o 
leáis esta información ya Leganés han planteado la 
estarán en marcha casi la posibilidad de programar 
totalidad. Otros horarios paradas cerca de la de los 
que se preveen son a las 7 y autobuses que los traen a 
a las 8,30 de la tarde y 1 O de Getafe, pero esto está toda-
la noche y uno posible a las vía por ver. 
4,30 de la tarde si la de- Es importante señalar 
manda así lo exige. que no existe ningún com-

El recorrido y paradas promiso ni obligación de 
del autobús es, en Getafe: tomar diariamente el auto-
A venida Reyes Católicos bús porque bien se hayan 
(junto a la gasolinera). Pla- apuntado a la lista de solí-
za de la Constitución, Pla- citantes en la Delegación 
za Palacios, Avenida Espa- de la Juventud, o porque 
ña, Avenida de las Ciuda- un día hayáis optado por 
des y junto al Puente de las coger el autobús hasta la 
Margaritas (Salida a la ca- Facultad. Quien quiera un 
rretera de Toledo). En Ma- viaje rápido y barato paga 
drid: Moncloa, Medicina y sus 60 pesetas y se olvida de 
Biológicas, aunque estas más problemas. ■
paradas podrán ir adaptán- M.ªJesúsRivera
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La agrupación de pulso y 
púa getafense 

Esta Agrupación musi
cal, fue fundada por un 
grupo de amigos, amantes 
de la música de cuerda. 
hacia los años setenta y 
tantos, no obstante haber 
sufrido una serie de avata
res, debido a ciertas in
comprensiones. La agru
pación actualmente sub
siste quizás con más f

u

erza 
que nunca. 

Esta Agrupación, la 
componen 16 personas 
aproximadamente, con la 
instrumentación de guita
rras, laúdes, bandurrias y 
flautas, más un pequeño 
coro de 6 ó 7 personas. 

Todos los inscritos en la 
Agrupación, pertenecen a 
estamentos profesionales 
variopintos, desde el pro-

�-\
Si/-\j 

\ "'-----------

fe sor de EG B, pensionistas 
y personal de taller, po
seyendo una gran afición y 
capacidad, toda vez que el 
sacrificio que realizan 
para asistir a los ensayos es 
mmenso. 

El repertorio es variado, 
aunque sobresalen las 
composiciones clásicas in
terpretando composicio
nes españolas y extranje
ras (Schubert, Wagner, 
Paganini, etc.). ■

ARTISTAS JOVENES 
Estamos haciendo una relación de artistas jóvenes, con la intención 

de conocer a fondo sus problemas en el campo de la creación 

y promoción y estudiar las posibilidades de apoyo a estas 

actividades. Todos los jóvenes que tengáis alguna 

actividad en: fotografía, música, dibujo, pintura, teatro, narrativa, 

artes plásticas, etc. Dirigiíos al 

SERVICIO DE INFORMACION Y ASESORAMIENTO JUVENIL, 

C/. Guadalajara, 1. (Delegación de Juventud). 

• 
El Servicio de Información y Asesoramiento Ju

venil (SIAJ), que tiene su sede en la C/. Guadalaja
ra, n.º 1, nos informa de las siguientes actividades: 

Curso de esquí en Saint-Lary (2.450 m.): La sali
da es el 25 de diciembre hasta el 1 de enero. El 
precio es de 18.500 pesetas e incluye transporte, 
abono válido para todos los remontes, alojamiento 
en apartamentos completamente equipados, clases 
a cargo de monitores, seguro de asistencia en pista 
y, forma opcional, fiesta de fin de año en las estaG:io
nes de Saint Lary y Piau Engaly. El Curso está orga
nizado por el Club de Montaña de Getafe y las re
servas las podéis hacer en la Casa de la Juventud 
(Club de Montaña), en la C/. Guadalajara, n.0 1, o a 
través de los teléfonos 682 35 37 y 682 14 60. 

Las inscripciones pueden hacerse en la Dirección 
General de la Juventud, C/. Sagasta, n.0 13, 6.0 

-

28004-Madrid. Teléf. 445 08 OO. La cuota es de 
3.500 ptas. 



CICLO DE CINE DE HUM.OR 

Del 1 de octubre al 28 de enero, todos los lunes a las 7,30 h., en el 
Centro Municipal de Cultura. (C/. Madrid, 50). 

MARILYN MONROE 
TONY CURTIS • JACK LEMMO� 

21 enero 1985 

LA ES COPETA 
NACIONAL 

Ministros, curas, tecnó- -
cratas, negociantes, mar
queses, queridas ... Todo el 
retablo de las maravillas 
franquistas reunido en 
una de las típicas cacerías
del Régimen. 

La película refleja una 
de las más sabrosas bati
das de perdices jamás con
templadas. 

7 enero 1985 

CON FALDAS Y 
A LO LOCO 

Esta película ha quedado ya 
en los anales del cine como obra 
definitiva en la que la risa y la 
carcajada alcanzan su más de
purada justificación y donde la 
crítica se maneja de modo inte
ligente. 

uCon faldas y a lo loco» no sólo 
es una comedia prodigiosa, sino 
también la última y mejor inter
pretación humorística de Mari
lyn Monroe. 

1 7 diciembre 1984 

EL SEXO ATACA· 

La ironía y los juegos de lo ab
surdo a costa de los prejuicios 
sexuales del españolito medio, 
llevados a su máxima expresión 
de la mano de Tip y Coll. Fue di
rigida por Summers en los años 
de la transición, época en la que 
el destape hacía furor en las re
vistas y las películas españolas. 

g :%·_

TOtR MUN1' 
tGÜtNO 

(Esa España tan divertida) 
un film de � 

INTERPRETES, La gente que p,�s.i por la calle 

14 enero 1985 

TOERMUNDO 
EGÜENO 

Película de humor, en la 
que se recogen una serie 
de situaciones de sorpresa 
y de carcajada, que mos
trarán los pequeños enfa
dos, el buen humor, la pa
ciencia y la humanidad de 
las gentes que discurren 
por las calles. Porque la 
vida está llena de sorpre
sas. 

Finalmente, con varias 
cámaras ocultas y con so
nido directo, en Madrid, 
A vila, Segovia, Málaga, Se
villa y otras ciudades espa
ñolas. 




